

LAS DIVISAS AL DÍA

Dólar



DIVISA DÓLAR
 COMPRA 19.55
 VENTA 21.25

Euro



DIVISA EURO
 COMPRA 22.90
 VENTA 24.10

Deuda soberana

Fitch ratifica calificación con perspectiva estable

México. Sostiene nota a largo plazo en BBB- gracias a una política macroeconómica prudente; esto ayuda al país a acceder a todos los mercados financieros, dice Hacienda



El freno en la producción automotriz afectará el crecimiento del PIB en un punto porcentual. CARLOS RANGEL

SILVIA RODRÍGUEZ
 CIUDAD DE MÉXICO

La agencia Fitch Ratings ratificó la calificación crediticia de la deuda soberana de México de largo plazo en moneda extranjera y moneda local en BBB-, sin embargo la perspectiva de la calificación es estable.

De acuerdo con información de Fitch Ratings, la calificación del país está respaldada por un marco de política macroeconómica prudente, finanzas externas estables y sólidas y una relación de deuda pública/producto interno bruto (PIB) estable, proyectada en niveles por debajo de la mediana de otros emisores con calificación en BBB.

Sin embargo, la calificación se ve limitada por una gobernanza débil, un crecimiento moderado

a largo plazo, una intervención política continua que afecta las perspectivas de inversión y las implicaciones para las finanzas del gobierno federal de su estrategia de aliviar la carga fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex).

La perspectiva estable está respaldada por el desempeño relativamente sólido de las finanzas públicas, a pesar de los desafíos a mediano plazo.

Fitch apoya su evaluación en la credibilidad de la política macroeconómica como una fortaleza y un respaldo a la confianza del sector privado, a pesar de las continuas intervenciones de política microeconómica y los desafíos de gobernabilidad.

La agencia refirió que algunos factores que podrían, individual

o colectivamente, llevar a una acción de baja en la calificación de México se relacionan con un debilitamiento en la consistencia y credibilidad del marco de política macroeconómica; por ejemplo, si las intervenciones de política poco ortodoxas se generalizan, afectando negativamente las perspectivas de crecimiento y/o conduciendo a una reevaluación del escalonamiento (*notching*) al alza en el ajuste de calificación.

Al respecto la Secretaría de Hacienda (SHCP) aseguró que esta decisión ayuda a preservar el acceso favorable para el sector público y privado a los mercados financieros internacionales y nacionales.

La dependencia abundó que Fitch señaló que los ingresos tributarios se han fortalecido, en especial la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA), gracias a la recuperación económica del país y apuntó que sin aumentar impuestos, existen medidas para incentivar a los pequeños contribuyentes para incorporarse a la formalidad, lo que aumentará la base tributaria.

Paros en armadoras

La agencia calificadora advirtió que la industria automotriz de México, que representó 21 por ciento de la producción manufacturera y 3.3 por ciento del producto interno bruto de 2019, se ha visto obligada a realizar paros técnicos durante el año debido a la escasez de insumos, lo que afectará el crecimiento del PIB en 1 punto porcentual y es probable que la escasez de suministros continúe durante la primera mitad de 2022.

De acuerdo con información de Fitch Ratings, la creciente demanda estadounidense de bienes ha provocado desequilibrios entre la oferta y la demanda de insumos (principalmente semiconductores) que retrasan la recuperación de la producción industrial, en particular en el sector automotriz de México.

Estimó que la economía mexicana crecerá 5.9 por ciento en 2021, por arriba del 5 por ciento estimado en mayo pasado; para 2022, las proyecciones pasaron de 2.7 a 2.8 por ciento y, hacia adelante, el crecimiento a mediano plazo posterior a la pandemia lo prevé en 2 por ciento.

Sin embargo, advirtió que aunque la recuperación económica está en marcha, es a velocidades divergentes y los datos recientes señalan la fragilidad de las perspectivas de recuperación. ■

Previsión para fin de año Remesas batirán récord con 52,700 mdd: BM

El Banco Mundial (BM) estimó que en 2021 los flujos de remesas hacia México sumarán 52 mil 700 millones de dólares, 30 por ciento más que en 2020, por lo que se mantendrá como el principal receptor de América Latina y el Caribe (con 42 por ciento de participación del total regional) y será una de las naciones que más recursos del exterior reciben por este concepto, junto a India, China, Filipinas y Egipto.

De acuerdo con el documento "Reseña sobre migración y desarrollo", las remesas a los países de ingresos medios y bajos crecerán más de lo que se esperaba en 2021 y América Latina y el Caribe alcanzarán un nuevo récord, convirtiéndose en la región con más aumento a escala global, de acuerdo con estimaciones del BM. En la región se prevé que el aumento de las remesas sea de 21.6 por ciento al finalizar el año.